



<https://www.revclinesp.es>

## V-088 - TESIS DOCTORALES SOBRE PATOLOGÍA PLEURAL EN ESPAÑA Y PUBLICACIONES DERIVADAS

L. Liesa<sup>1</sup>, G. Bagüeste<sup>1</sup>, S. Bielsa<sup>1</sup> y J.M. Porcel<sup>1</sup>

<sup>1</sup>Medicina Interna. Hospital Universitario Arnau de Vilanova. Institut de Recerca Biomèdica (IRB Lleida). Lleida.

### Resumen

**Objetivos:** Conocer las características de las tesis sobre patología pleural presentadas en España y las publicaciones derivadas de la tesis o posteriores en el mismo tema de investigación.

**Métodos:** Se realizó una búsqueda a través de las bases de datos TESEO (desde 1977) y TDX (desde 2011) en abril de 2020. Se utilizaron las palabras clave “pleura”, “neumotórax”, “mesotelioma” y “empiema”. Se intentó contactar con todos los autores para averiguar su especialidad, universidad y edad en la presentación y si la tesis fue internacional o recibió premio extraordinario. Además, a través de la base de datos Pubmed se buscaron las publicaciones derivadas de la tesis y sobre patología pleural después de la tesis.

**Resultados:** En TESEO se obtuvieron 117 tesis, 13 de las cuales también aparecían en TDX. En TDX se recuperó una tesis que no apareció con las palabras clave de TESEO. Las especialidades que con más frecuencia presentaron tesis de este ámbito fueron Neumología (31%), Medicina Interna (20%) y Cirugía torácica (14%). Obtuvieron premio extraordinario 15% y fueron internacionales 3% La edad mediana de los autores fue de 34 años, (cuartiles 31-37). Un 49% (IC95% 40-58%) publicaron algún artículo relacionado con la tesis, en más mitad de los casos fue una única publicación. El 33% de los doctorandos (IC95% 25-42) publicó algún artículo sobre pleura después de la tesis.

**Discusión:** La tesis doctoral sirve para introducirse en el ámbito de la investigación y publicación. A pesar de ello, en ocasiones, la tesis acaba formando parte de la literatura gris. Por ejemplo en un estudio que revisó 228 tesis sobre Anestesia en España, solo se publicaron el 30%.

**Conclusiones:** Las especialidades que con más frecuencia presentaron tesis de patología pleural fueron Neumología, Medicina Interna y Cirugía torácica. Algo más de la mitad publicaron sus resultados y solo un tercio siguieron investigando sobre el mismo tema.

### Bibliografía

- Figueredo E, Sánchez-Perales G, Villalonga A, et al. Tesis doctorales españolas sobre Anestesiología y publicaciones científicas de sus autores. Rev Esp Anestesiol Reanim. 2002;49:124-30.